



Leonel Cota deja Segalmex; se une a equipo de Sheinbaum

Tras casi dos años, **entrega la institución con "cero corrupción" y resultados de excelencia, asegura;** Hiram Rubio es designado encargado de despacho

**ALBERTO MORALES
Y PEDRO VILLA Y CAÑA**

—nacion@eluniversal.com.mx

Tras casi dos años de trabajo, Leonel Cota Montaña dejó la dirección de Seguridad Alimentaria Mexicana (Segalmex) para sumarse al equipo de campaña de la candidata presidencial de Morena, PT y PVEM, Claudia Sheinbaum Pardo.

Al despedirse de sus colaboradores, en un video dijo que entrega la institución con "cero corrupción" y resultados de excelencia.

El exgobernador de Baja California Sur añadió que, a invitación de Sheinbaum Pardo, será responsable de la campaña en el estado Jalisco. "Agradezco su confianza y consideración; dicha encomienda se alinea con mi profunda vocación de servicio hacia nuestro país".

Cota Montaña aseguró que el presidente Andrés Manuel López Obrador y el Consejo de Administración de las tres empresas ratificaron la designación como encargado de despacho de Hiram Rubio, titular de unidad de Administración y Finan-

EL DATO

Por el fraude en Segalmex se presentaron 69 denuncias ante la Fiscalía General de la República.



ESPECIAL



Leonel Cota informó que será responsable de la campaña en Jalisco.

zas. También agradeció al Mandatario por su confianza en el tiempo que estuvo al frente de Segalmex, Liconsa y Diconsa.

"Entrego la institución en sus mejores tiempos, con los programas crecidos, renovados, con cero corrupción y con resultados de excelencia en todo el desempeño de las tres empresas principales", dijo.

Cota Montaña llegó a Segalmex Liconsa y Diconsa el 19 de abril de 2022 en sustitución de Ignacio Ovalle, en medio de una investigación por el mayor caso de corrupción dentro de una dependencia durante la actual administración.

Se trata de un fraude y malos manejos de recursos públicos por 9 mil 500 millones de pesos, que son in-

vestigados por la Fiscalía General de la República (FGR). El propio presidente López Obrador ha reconocido que el fraude en Segalmex le dolió mucho, que no habrá impunidad y se castigará a los responsables.

EL UNIVERSAL documentó que entre 2019 y 2020 operó al interior de Segalmex, de la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader), una red de corrupción dirigida por el exdirector de Administración y Finanzas, René Gavira Segreste, acusado por la ASF y la SFP de la entrega de múltiples contratos sin licitar, compras simuladas y gastos no acreditados por más de mil 500 millones de pesos durante su gestión de tan sólo un año.

Mientras que la FGR y la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF) de Hacienda calcularon un daño al erario por 8 mil 637 millones de pesos detectado por la ASF en la fiscalización 2019 y 2020.

Las indagatorias ministeriales por el delito de delincuencia organizada se centran en Gavira Segreste, quien supuestamente actuó en complicidad con sus operadores: el exjefe delegacional interino de Cuajimalpa y ligado al grupo de choque *Los Claudios*, José Luis Pandal de la Peza; el empresario Ricardo José Lambretón López Ostolaza, también ligado al grupo, así como su primo, Federico Segreste.

En su momento, la Procuraduría Fiscal de la Federación (PFF) dijo que han sido denunciados 87 personas, 41 exservidores públicos y 46 dueños, socios, representantes, accionistas y abogados de empresas vinculadas a esos hechos delictivos. ●